

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes, tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0,07, línea sencilla.

La devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 26, bajos.

CONTRA LOS CONSUMOS

Los vinicultores de diferentes regiones de la península están entusiasmados, porque a su juicio, se ha dado con la solución del problema de vender las muchas existencias de vinos que hay en las bodegas, y que no se puedan enviar a Francia, pues, allí les pasa que aun tienen más abundancia de caldos que en España.

La solución la encuentran en la abolición del impuesto de consumos sobre el vino. Esta petición sirve de bandera en los meetings agrícolas que tan amenudo se celebran, de algún tiempo acá, y sirve, también, de pretexto a la prensa rotativa para hacer una campaña lucrativa para sus empresas.

Por todas partes no se oye más grito que ¡Abajo los consumos!, grito que repercute en el ministerio de Hacienda, llenando de preocupaciones al Sr. Urzaiz, que le da vueltas a su cabeza buscando una compensación a este ingreso saneado, que se le escapa de las manos.

Indudable es que el impuesto de consumos es una traba que aminora la venta así del vino como de otros artículos de primera necesidad, y es lógico suponer, que desaparecido ó aminorado el impuesto, el vino habría de bajar de precio en las poblaciones y aumentaría su consumo. Es evidente, pues, que parte de ese vino que hoy está en bodega sin encontrar consumidores, se vendería en las grandes poblaciones, en razón a presentarse al mercado con cotización más económica. Por eso, entendemos que hacen bien en pedir la abolición del impuesto de consumos sobre el vino los agricultores.

Pero, ¿basta esa medida administrativa a llenar los deseos de los vinicultores? El aumento en el consumo del vino, por su mayor baratura, será tan grande que agote las existencias del año pasado y el producto de la actual vendimia?

Desgraciadamente eso no puede suceder, porque el consumo tiene sus límites y no es posible que dentro de España nos bebamos 30 ó 40 millones de hectólitros de vino.

Todo el mundo recordará que hace unos cuantos años, cuando en Navarra se producía gran cantidad de caldos, pues, la filoxera no había aun castigado nuestros viñedos, muchos vinicultores se las prometían muy felices con la rebaja de los derechos de entrada en Pamplona y pueblos de la montaña. Claro está que entonces el consumo aumentó; mas no en tanta cantidad que compensara la falta de exportación de los caldos navarros a Francia. En Pamplona se abrieron grandes almacenes de vino, procedente de la ribera, que a pesar de la buena calidad y baratura no vendieron el artículo en la medida necesaria, no ya para hacer negocio, ni aun para cubrir los gastos; la mayor parte de aquellos establecimientos se vio obligada a cerrar sus puertas.

La abolición del impuesto del vino podrá ser un auxiliar de su mejor venta, pero, no es el factor único que ha de resolver el problema vinícola en España. En tanto no se

procure abrir nuevos mercados en el extranjero para colocar en ellos nuestros productos vitícolas, será todo inútil, será andarse por las ramas.

Y esto no lo han de hacer solo los gobiernos; es preciso que los vinicultores pongan el género en condiciones de ser consumido en los nuevos mercados.

HA FALLECIDO:

En Cascante, don Casimiro Catalan. R. I. P.

En busca de fortuna

A raíz de la pérdida de nuestras colonias estuvo en esta redacción un joven de la cuenca pamplonesa, con objeto de suscribirse a EL ECO y que se le enviara el periódico a la isla de Cuba.

Preguntámosle si residía en aquella que fué colonia española, hasta pocos meses antes de la fecha en que teníamos esta conversación con el aldeano, a lo que éste nos contestó: voy por primera vez a Cuba y tengo la intención de labrarme allí un porvenir. No voy desnudo, pues llevo conmigo cuatro mil pesetas, que emplearé en el comercio ó en cualquier otro negocio que se presente.

¿Tiene V. en la isla parientes ó amigos de confianza? Ninguno, ni me hacen falta, porque si los que no llevan otro capital que sus manos encuentran fortuna en aquel rico país, no me faltarán a mí medios de hacer dinero, toda vez, que cuento con la base pecuniaria para emprender cualquier explotación.

Pero, ¿no sabe V. que no encontrará allí la protección que uno teníamos los españoles? ¿Ignora que Cuba es ahora extranjera, y que ni los americanos ni los hijos del país quieren a los peninsulares? ¿No ha visto V. que se están repatriando muchos hacendados y comerciantes españoles, por miedo a las represalias de los mambises triunfantes?

Yo no tengo miedo a nada de eso; más temor me causa la filoxera, que ha invadido las viñas que me dejaron mis padres y que he tenido que malvender. Los yankees son muy emprendedores, y en poco tiempo, estoy seguro de que transformarán aquella hermosa isla y habrá trabajo en abundancia.

Y el iluso aldeano de la cuenca pamplonesa no quiso hablar más del asunto; despidióse de nosotros alegremente, como aquel que se halla seguro de que le ha de tocar el premio mayor de la lotería, y sin perder tiempo, salió para Santander, donde embarcó en un trasatlántico con dirección al país de sus ensueños, a la isla que en tiempos mejores se le llamaba la perla de las Antillas.

Año y medio había transcurrido desde el día de la partida del entusiasta emigrante, del cual no habíamos vuelto a tener noticias, y cuando suponíamos que habría succumbido víctima del vomito negro, ó de las fiebres palúdicas, se nos presentó de nuevo en la redacción. ¡Qué cambio tan grande se había operado en aquel hombre! El joven que al marchar a Cuba respiraba salud por todos los poros, aparecía ahora flaco, amarillo, con los ojos hundidos y con todos los síntomas de una gran miseria fisiológica, que amenazaba destruir muy pronto aquella naturaleza antes robusta y hasta atlética. El terno de día de fiesta, tan limpio, tan bien arreglado, que vestía al partir para Cuba, había cedido el puesto a unos harapos que fueron trajo de rayadillo.

Muy mal le ha probado a V. la isla de Cuba, dijimos al indiano.

Mucho peor de lo que ustedes pueden suponer. Allí he perdido la salud, el dinero que llevaba conmigo y las ilusiones de hacer fortuna. He corrido toda la isla tras de negocios que no encontré por ningún lado: después que se me concluyeron las cuatro mil pesetas, busqué trabajo donde ganar un jornal para mantenerme, y aunque fui de ingenio en ingenio no hallé modo de colocarme. ¿Y cómo había de hallarlo si los trabajadores del campo se veían obligados a emigrar a Méjico por miles? Tuve necesidad de

BOLETIN DE EL ECO DE NAVARRA 17 LAS HAZAÑAS DE UN VALIENTE

—El que ha ganado he sido yo—me respondió montando a caballo,—ya veis, es mi rey el que os tiene a vos entre sus manos.

III Como el rey retuvo al Coronel Murat era, incontestablemente, un gran oficial de caballería; pero tenía el defecto de alardear de bravura, defecto que no favorece en nada a ningún buen militar. Lasalle era un jefe de primer orden, más el vino y los excesos le perdían. En cuanto a mí, Esteban Gérard, no tenía ninguna de estas mañas de fanfarrón, y al mismo tiempo era de lo más sobrio del mundo, salvo en alguna ocasión oportuna, después de una campaña, ó cuando me encontraba con algún antiguo camarada. Por estas razones, podía yo pasar por el mejor oficial del ejército; y si no fuera esto, dicho por mí, una petulancia. La verdad que jamás pasé del grado de co-

pedir limosna de puerta en puerta, y en muchos sitios me arrojaban a puntapiés al saber que yo era español. En la Habana he estado en un hospital, muy mal atendido, entre la vida y la muerte; gracias a mi familia, que me ha enviado fondos para el viaje, he podido regresar a mi querida patria, donde apesar de todas las calamidades agrícolas se puede vivir mejor que en Cuba. Hagan ustedes el favor de contar el caso que me ha sucedido en EL ECO, para que sirva de escarmiento a los ilusos que aun creen que se puede hacer fortuna en la isla de Cuba. Cumplimos gustosos el encargo del desengañado emigrante navarro y nos parece oportuna la ocasión de recordar este hecho, rigurosamente histórico, en este momento, en que las noticias de Cuba acusan agravación en el mal estado económico de la isla, hasta el extremo de que todas las obras públicas están paralizadas y muchos campesinos se mueren, materialmente, de hambre. No hace todavía un mes que salió con dirección a la empobrecida Cuba un buen número de jóvenes navarros. ¡Desdichados! ¡qué muerte les espera. La isla de Cuba está purgando su pecado de ingratitud a la madre patria. Sus industrias azucarera y tabacalera tenían su mejor mercado en España; y como los productos cubanos son tratados aquí, como extranjeros, encuentran casi cerradas las puertas del consumo. De ahí nace la miseria de aquel país antes próspero. Que lo tengan presente los emigrantes. HERMÓGENES.

La Virgen del Pilar. De todas las tradiciones que Zaragoza cuenta, ninguna tan veneranda como la tradición de la Virgen del Pilar. En todos los tiempos ha tenido el pueblo zaragozano el cariño más decidido, y la más profunda inclinación a la imagen que, según rezan los fastos, colocó el apóstol Santiago en la ribera del Ebro, y siempre que en circunstancias críticas se ha visto la antigua Salduba, sus habitantes han convertido los ojos a la representación de la manifiestación divina, a la madre del Redentor que bajo la advocación del Pilar, se venera siempre con respeto y ciega adoración en Zaragoza. Asociado siempre a todas las grandes épocas de la historia, el recuerdo de la Virgen del Pilar como origen de virtudes patrióticas y causa de heroísmos. La página eterna del sitio de Zaragoza por las huestes napoleónicas se escribió con la sangre de este valiente pueblo, cuyo arrojo adquiría ardoroso temple en el amor que a la Virgen del Pilar profesaban los bravos defensores del recinto atacado. En medio de las peripecias del combate, con el delirio febril que enciende en las almas el entusiasmo, los héroes de aquellas jornadas memorables, invocaron sin cesar el nombre de la excelsa Patrona, al amparo de cuya protección se consideraban capaces de contrarrestar el fuerte empuje de las fuerzas francesas y daban elocuente prueba de lo que puede valer el amor a la patria, cuando ese sentimiento se halla reforzado por el afecto a las tradiciones y el cariño a la personificación de la idea religiosa. Todos los pueblos conservan tradiciones; pero el pueblo aragonés las conserva de un modo adecuado a su carácter tenaz, las conserva con toda la integridad de los tiempos primitivos, sin desgaste, ni vacilación, sin que el trascurso de los años sea parte a disminuir la intensidad de los sentimientos y el vigor de los recuerdos. Hoy lo mismo que ayer, y mañana lo mismo que hoy, el pueblo aragonés tendrá en la Virgen del Pilar el escudo de su fé religiosa y la protectora de sus intereses espirituales, dignos de más predilección en los pueblos cultos que el mismo progreso material alimentado por las fuerzas vivas y

potentes de la naturaleza, modificadas y puestas al servicio del hombre. A. GUTIERREZ GARCIA.

Reformas en Palacio. Las obras que se están realizando en el antiguo ministerio de Estado, con objeto de hacerlo habitable para los Príncipes de Asturias, no están aún terminadas. Aunque las obras de albañilería se han concluido, falta decorar dichos salones, lo cual hará se tarde bastante poderlos habitar. Por dicha causa, casi se puede asegurar que hasta el próximo verano no se trasladarán, los Príncipes a sus nuevas habitaciones. Se ha terminado la instalación del ascensor eléctrico colocado en la escalera del Principe, que ya funcionó antes de la salida de la corte, y que será utilizado por las reales personas y por el Sr. Sagasta. El ascensor termina en el salón destinado al oficial de Alabarderos de servicio. En dicho salón ha sido colocado un biombo con lunas biseladas y un gran espejo delante de la puerta del ascensor, cerrando la comunicación con el cuarto inmediato. También se trabaja en la colocación de otro ascensor en el llamado patio de Damas, con destino a la alta servidumbre. Además de dichas obras, durante el verano se han hecho las reparaciones de costumbre en las actuales habitaciones de los Príncipes de Asturias, de los profesores de S. M. el Rey, alta servidumbre y demás dependencias de la Real Casa.

Imaginación Norte-Americana. Los periodistas norteamericanos la fecundidad de imaginación. He ahí las pruebas. Uno de ellos, que se dirigía especialmente a farmers (granjeros) más atentos a sus trabajos agrícolas que a la lectura de las hojas diarias, procuró interesarles físicamente en su publicación. Una mañana puso en su conocimiento que, en vez de publicar cuatro páginas como tenía por costumbre, no publicaría más que una, en la que encontraría un resumen de todas las noticias. En cuanto a las otras tres, estarían impregnadas de un veneno para matar moscas, de que estaba infestado el distrito. Esta idea tuvo un éxito extraordinario y se duplicó el número de lectores. Otra publicación, que era leída por el mismo público que la precedente, hacía imprimir solamente la primera y cuarta página, diciendo que dejaba libres la segunda y la tercera para que los labradores pudieran envolver su almuerzo con el periódico al llevarlo al campo. El periódico tomaba esta precaución porque todo el mundo sabe que no hay nada tan insalubre como envolver los alimentos en papel impreso. Ignoramos si esta última medida fué tan bien acogida como la anterior, pero no es aventurado suponerlo.

MÁXIMAS AGRÍCOLAS. En la corteza seca anidan los insectos, y las más de las veces penetra por ella la muerte del árbol. —Más que de perseguir al insecto, tendría que preocuparse el agricultor de averiguar lo que le falta a la planta.

había un muro doble con fosos, guardas y centinelas; más los ingleses no podían custodiar fácilmente en aquella ratonera a tantos hombres, como a conejos en corral. Se evadían en tandas de dos, de diez y hasta de veinte entonces se oía el cañón, las patrullas corrían, y los que quedábamos allí nos reíamos, bailábamos y gritábamos: «¡Viva el Emperador!», hasta que los guardias celérricos, volían los fusiles hacia nosotros. Nos amotinábamos con gran frecuencia, en cuyo caso venían la infantería y los cañones de Plymouth, que no nos impedían exclamar con más fuerza: «¡Viva el Emperador!», como si tratásemos de que nos oyeran en París. ¡Ah! momentos había en que nos divertíamos en Dartmoor y en que los encargados de nuestra custodia se mordían los puños de rabia. Los prisioneros tenían tambien sus tribunales propios, que celebraban sus sesiones é imponían castigos. El robo las riñas estaban castigadas con tales ó cuales penas; pero la más grave estaba reservada a la traición. El día de mi llegada; un tal Meunier de Reims había descubierto un complot de evasión. Por no se que razón no se le separó de los demás prisioneros, y a pesar de sus súplicas se le hizo pasar la noche con los camaradas a que enes había vendido.

Aquella misma noche se constituyó un tribunal con juez y defensor; los debates se hicieron en voz baja, y por la mañana, cuando los guardias vinieron a poner al condenado en libertad; no encontraron ni aquel hombre. Eran personas de recursos aquellos prisioneros, y tenían métodos propios para arreglar sus asuntos. Los oficiales ocupaban una sala separada, y formábamos un grupo especial. Nos dejaron los uniformes; así es que se veía que no había allí ningún cuerpo que no tuviese allí su representación; algunos estaban desde el tiempo en que Junot se había dejado batir en Vimiera. Había cazadores con su dolman verde, húsares como yo, drago nos azules, lanceros con plastrón blanco, granaderos, artilleros, pontoneros. Los oficiales de marina formaban el mayor número, porque en el mar los ingleses nos aventajaron siempre. Jamás pude comprender por qué, hasta el día que hice la travesía de Oporto a Plymouth; durante ocho días permanecí tendido boca arriba, incapaz de mover ni un dedo; aun cuando hubiera vista el águila de mi regimiento en manos del enemigo. Gracias a un tiempo tan prófugo como aquél, Nelson dió cuenta de nosotros. Apenas llegué a Dartmoor, ya formé un plan de evasión, y os podréis imaginar que con mi ánimo, puesto a prueba en doce años de guerra, no tardía en hallar el medio de conseguirlo. Es preciso que sepais de antemano que tenía algunas nociones de la lengua inglesa, lo cual me era de gran utilidad. Había aprendido algo de inglés en los pocos meses que pasé en Dantzig con el subteniente O'Brien del Regimiento irlandés, un des-

—Cúlpaté a tí, agricultor, y no al insecto, de tus males. —Agricultor, el pájaro es tu amigo; no lo mates. —Se calcula que un pájaro necesita 40 mil insectos al año para alimentarse. —Causa más daño el cazador de pájaros que el ladrón de frutos. —El mayor enemigo del labrador es el cazador con redes y reclamos. —Mientras el cazador de pájaros ríe, el labrador llora. —Si quieres plantar un árbol donde haya habido otro de la misma especie, mezcla mucha ceniza con la tierra. —La labor equivale al riego. —Cuando el árbol tiene el fruto en su infancia, no lo labres ni lo riegues. —El color de las hojas indica la salud del vegetal. —Al podar se ha de tener en cuenta que las ramas no han de ser tan orgullosas que miren al cielo, ni tan humildes que se inclinen a la tierra. —El buen podador ha de atender a la vegetación y a la fructificación. —No ha de olvidar el podador que la vida de todas las plantas está en las hojas. —Labra y poda cuando duerme la savia. —Labor profunda en invierno y superficial en primavera. No olvides que la planta, al reproducirse, es sagrada; respétala y no la toques. —Labra profundo y siembra claro si quieres recoger mucho grano. —No desbrotés ni despampanes las cepas. —Quita los líquenes que hay en la corteza, porque viven a expensas de ella. —Ten fe en cada árbol, cada monte y cada bosque, los cuales son otros tantos eslabones entre el suelo y la atmósfera. —No pronunciarás la palabra bosque en vano, antes por el contrario, procurarás que los miserables matorrales de propiedad comunal se transformen en otras bien pobladas selvas. —Reflexiona que el bosque satisface la mayor parte de tus necesidades; que Dios bendice a quien se separa, y que, a pesar de tu resistencia, hace depender tu bienestar de su desarrollo. —Honra al bosque en sus árboles. Cultiva y conserva los bosques para tus hijos, con el fin de que, tanto a tí como a tu descendencia, sea benigna esa tierra. —No mancharás el cultivo forestal con cultivos de especies impropias para sus condiciones; y enseñarás a tus hijos las leyes eternas de la Naturaleza, para que cuando emprendan cultivos nuevos, trabajos de conservación y aprovechamientos forestales, se ajusten siempre a ellas.

Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS. A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 327 alumnos. CAJA DE AHORROS

Table with 2 columns: Description and Amount (Pts. Cts.). Rows include Saldo anterior, 12 devoluciones verificadas, Suman, Saldo el 6 de Octubre de 1901, Id. de la Caja de Socorros, and Total en ambas cajas.

Saldo anterior. 91.856'74 848'65 12 devoluciones verificadas. 92.605'39 381'69 Suman. 184.462'13 Saldo el 6 de Octubre de 1901. 92.243'71 Id. de la Caja de Socorros. 19.753'98 Total en ambas cajas. 111.997'69

En primer término, tenía gran confianza en mí mismo, pues estaba convencido de que podría evadirme. En segundo lugar mi familia, aunque honrada, no era muy rica, y yo no quería, por poco que fuese, menoscabar la renta de mi madre. Por otra parte, no podría suponerse que un hombre como yo pudiera consentir en dejarse eclipsar por la sociedad burguesa de una insignificante ciudad, de una provincia inglesa, ó estar en la imposibilidad de pagar las atenciones que no podían por menos que dirigirme las señoritas. Hé aquí las razones por las cuales yo preferí dejarme enterrar en aquella sombría prisión de Dartmoor. Voy ahora a contar mis aventuras en Inglaterra, y a mostraros hasta qué punto se cumplieron las palabras del lord Wellington cuando me dijo que su rey sabría guardarme bien. Si no me hubiera limitado en mi promesa a hablaros solo de mis aventuras personales podría teneros hasta mañana contando historias sobre Dartmoor, y un sin fin de cosas singulares que allí pasaban. Aquello era uno de los rincones más raros del mundo; allí en medio de aquel vasto terreno inculto, estaban agrupados, como un rebaño de carneros, siete ó ocho mil hombres, soldados; por supuesto, hombres de experiencia y valor. Alrededor de la prisión

Instrucción científica y religiosa.—Según costumbre se hicieron estas dos instrucciones, versando la primera sobre asuntos agrícolas e industriales, dando á conocer los adelantos que se observan en ambos ramos.

Caja de ahorros para obreros de Tafalla
Pts. Cts.
Saldo anterior. 6.117'84
Impuestas en los cuatro domingos últimos. 400

En la Audiencia

Ayer se recibieron los siguientes sumarios: Partido de Pamplona.—Por desobediencia á un agente y disparo de arma de fuego. Contra Paulina Iriarte y otras dos por hurto de uvas.

Señalamientos para mañana: Juicio por jurados en causa del partido de Pamplona contra Pedro Barnó y tres más por falsedad: serán defensores los señores Lapuerta, Seminario y Ansó y procurador el Sr. García. Declararán 4 testigos.

GACETILLAS

Hoy al medio día llegará á Pamplona el señor ministro de la Guerra, cumpliendo la promesa que hizo á la comisión del Ayuntamiento de esta capital.

Su visita tiene importancia suma para nosotros los pamploneses, porque no se trata de un mero viaje oficial ni de recreo, sino de cosa más interesante: de procurar satisfacer los deseos unánimes de esta población, que se cifran en que se abra un portillo en el cinturón amurallado que nos asfixia, impidiendo el desarrollo de Pamplona y contribuyendo á su insalubridad.

El ilustré general Weyler no es un huesped cualquiera, que por pasatiempo ó capricho nos desea visitar. Viene á hacer nuestra causa, adquiriendo pruebas oculares de los motivos que nos asisten para gestionar el derribo de la muralla y tenemos ya, por decirlo así, ganada su voluntad.

Por eso, es necesario que al honrarnos con su visita le demos muestras de que somos un pueblo hospitalario y agradecido y es conveniente que le hagamos una acogida cariñosa y hasta entusiasta.

Del vecindario.—Se nos ha dicho, y aun asegurado, pero no damos crédito á la versión, de que en algunos sitios de la población se entretienen ciertos individuos en extender redes para cazar con ellas algunos pajarillos, de cuyo tan sencillos y alegres como inofensivos y útiles al hombre.

Convendría, por si es cierto lo que nos han referido, aunque dudamos lo sea, lo repetimos, se observe qué puede haber de verdad en lo que nos han dicho y publicamos en esta gacetilla, para los efectos consiguientes.

Tenemos entendido que está prohibido dar muerte á tan simpáticas avecillas, ni con licencia de caza, ni de otra manera alguna, y lo legislado debe cumplirse.—W.

Ayer á las siete y media de la noche reunió en su despacho el Sr. Alcalde, don Javier Arvizu, á los Presidentes de los casinos de recreo y al de la Cámara de Comercio, así como á los directores de los periódicos diarios, dándoles cuenta de que era oficial la noticia de la llegada del señor ministro de la Guerra á Pamplona en el día de hoy.

Hemos recibido «La Gaceta del Norte» nuevo periódico que ha comenzado á publicarse en Bilbao. Devolvemos el saludo al colega y establecemos el cambio.

En el mercado de ganados celebrado en esta ciudad el día 8 del corriente mes, adjudicó el jurado calificador constituido al efecto, los premios siguientes: Uno de 50 pesetas á don Fermín Urtaun, vecino de Sorauren, por haber presentado á la venta una pareja de bueyes.

En el mercado celebrado anteayer en Estella rigieron estos precios: Trigo 5,50; cebada 3,45; avena 3; habas 8,50; alubias 9,50; garbanzos 20; aisco 4,25; girón 6,50; vino 1,60; aceite 14,25 y patatas 0,95.

Mañana lunes darán principio en Tudela las oposiciones á la plaza de canónigo Magistral de aquella iglesia catedral. Hasta la fecha se sabe que se presentan los señores don Felipe Andrés, de Soria; don Ignacio Candevilla, de Jaca; don Joaquín Yarza, de Zaragoza; otro de Segorbe y los presbíteros tudelanos don Angel Castillejo, don Bruno Pobes y don Ricardo Milagro.

La asociación de San Luis celebrará ejercicios ordinarios en la iglesia parroquial de San Agustín hoy domingo á las siete de la tarde.

En la Casa Consistorial se ha dispuesto, en lo que cabe dada la estrechez de aquellos locales, un alojamiento digno para el señor ministro de la Guerra y los tres jefes que le acompañan.

Después de recibir los Santos Sacramentos ayer á las nueve y media de la noche falleció la señora doña Julia Yrayoz, viuda de don Felipe Picatoste.

El Ayuntamiento bajará hoy en corporación á la estación para recibir al general Weyler. Irán el alcalde y los concejales en seis landós y en uno de ellos bajarán los maceiros.

En la puerta de Tacónera estarán los gigantes y cabezudos, que esperarán la llegada del ministro.

El ministro de la Guerra y las personas de su acompañamiento que han de quedar hospedadas en la Casa Consistorial, oirán hoy Misa en la capilla del mismo edificio; y las demás personas que vengán con el general Weyler y no hayan de hospedarse en la Casa de Ayuntamiento, podrán oír la Misa que se celebrará en la parroquia de San Saturnino á la una de la tarde.

Por nuestra parte damos respetuosa y afectuosa bienvenida al señor ministro de la Guerra.

Procedente de la cárcel de Tudela ha ingresado en la de esta ciudad el preso José Rogel.

También ha ingresado en la cárcel de Estella, procedente de la de Pamplona, el preso Segundo Andueza.

De la Alcaldía.—Han sido denunciados 6 chicos por jugar á la pelota en la vía pública y un cochero por llevar los caballos con excesiva velocidad.

Ayer salió para Zaragoza un comisionado del Circo de Labarta con el objeto de ultimar las gestiones que se están haciendo para traer la compañía de zarzuela del género chico que actúa en el teatro Pignatelli de dicha ciudad.

Ya que publicamos anteayer el nombramiento de un agente de La Vasconia, nos parece oportuno dar á conocer los nombres de todos los agentes de partido que ha nombrado el Consejo de Administración de dicha importante sociedad de seguros contra incendios á prima fija, constituida con capitales navarros y con el objeto de evitar que la riqueza de esta provincia se pierda en el extranjero.

Partido de Pamplona.—D. Manuel Irigoyen, D. Manuel Martínez, D. Salustiano Peralta, D. Francisco Castro (conde La Rosa), D. Dustaquio Echeverría y D. José Placios. Id. de Tudela.—D. Isidro Huarte y D. José M. Arregui. Id. de Tafalla.—D. Narciso Arriola. Id. de Aoz.—D. Fernando Beriain y don Marcelo Cilveti. Id. de Estella.—D. Manuel Chasco.

En el gobierno civil se expidieron ayer 14 licencias de caza y 6 de uso de armas.

A pesar de que el estado atmosférico era desapacible, el soto de Lezairu y el paseo de la fuente de la Teja se vieron ayer tarde concurridísimos.

Hubo mucha merienda, abundante guitarra y grande animación, sin que se siguiera (que nosotros sepamos) ningún incidente desagradable.

Además del genio que tomó parte activa en la fiesta, paseaban por allí muchísimas personas, algunas en carruajes.

Escriben de San Sebastian: Restos del verano.—El Ayuntamiento ha dado comienzo á su obra demoleadora.

Ayer desaparecieron las obras provisionales que se hicieron en el salón principal de la Casa Consistorial para la recepción popular.

—El lunes probablemente empezarán á quitar los mástiles de la Avenida de la Libertad.

—Mañana darán fin en el paseo del Boulevard los conciertos nocturnos que ejecuta la banda municipal.

Celebraremos que con esto quede saciada la sed destructora municipal.

El gallo, es símbolo de vigilancia. Tened, pues, en cuenta, al comprar un impermeable, si lleva la marca El Gallo y, si, efectivamente llevan tal marca, compradlo á ojos cerrados.

En Los arcos habrá ferias del 28 al 31 del corriente: el día 30 por la tarde será la corrida de vacas y además habrá caña y baile público con la banda municipal; á los concurrentes se les procurará toda clase de comodidades y para los ganados habrá pastos gratis y pastores que los custodien por las noches: es de esperar que las transacciones sean de importancia.

Con la solemnidad de siempre se celebró ayer en la iglesia parroquial de San Nicolás la función acostumbrada en honor de la Virgen del Pilar, asistiendo gran número de fieles, que oyeron con devoción y complacencia el notable sermón predicado por el elocuente y celoso capuchino R. P. Villava.

Segun buenos informes, el general Weyler viene por la línea de Casetas y le acompaña el Sr. Ramos Izquierdo, que se hospedará en casa del Sr. Ulzurrun.

Ayer tarde comenzaron, y á altas horas de la noche continuaban los trabajos para colocar mástiles y gallardetes en el trayecto que ha de recorrer el general Weyler á su entrada á esta ciudad, y que es el Ensanche, Paseo de Valencia, Plaza del Castillo y calles de Chapitela y Mercaderes hasta la plazuela Consistorial.

Procedente de la cárcel de Tudela ha ingresado en la de esta ciudad el preso José Rogel.

También ha ingresado en la cárcel de Estella, procedente de la de Pamplona, el preso Segundo Andueza.

De la Alcaldía.—Han sido denunciados 6 chicos por jugar á la pelota en la vía pública y un cochero por llevar los caballos con excesiva velocidad.

Ayer salió para Zaragoza un comisionado del Circo de Labarta con el objeto de ultimar las gestiones que se están haciendo para traer la compañía de zarzuela del género chico que actúa en el teatro Pignatelli de dicha ciudad.

Ya que publicamos anteayer el nombramiento de un agente de La Vasconia, nos parece oportuno dar á conocer los nombres de todos los agentes de partido que ha nombrado el Consejo de Administración de dicha importante sociedad de seguros contra incendios á prima fija, constituida con capitales navarros y con el objeto de evitar que la riqueza de esta provincia se pierda en el extranjero.

Partido de Pamplona.—D. Manuel Irigoyen, D. Manuel Martínez, D. Salustiano Peralta, D. Francisco Castro (conde La Rosa), D. Dustaquio Echeverría y D. José Placios. Id. de Tudela.—D. Isidro Huarte y D. José M. Arregui. Id. de Tafalla.—D. Narciso Arriola. Id. de Aoz.—D. Fernando Beriain y don Marcelo Cilveti. Id. de Estella.—D. Manuel Chasco.

En el gobierno civil se expidieron ayer 14 licencias de caza y 6 de uso de armas.

A pesar de que el estado atmosférico era desapacible, el soto de Lezairu y el paseo de la fuente de la Teja se vieron ayer tarde concurridísimos.

Hubo mucha merienda, abundante guitarra y grande animación, sin que se siguiera (que nosotros sepamos) ningún incidente desagradable.

Además del genio que tomó parte activa en la fiesta, paseaban por allí muchísimas personas, algunas en carruajes.

Escriben de San Sebastian: Restos del verano.—El Ayuntamiento ha dado comienzo á su obra demoleadora.

Ayer desaparecieron las obras provisionales que se hicieron en el salón principal de la Casa Consistorial para la recepción popular.

—El lunes probablemente empezarán á quitar los mástiles de la Avenida de la Libertad.

—Mañana darán fin en el paseo del Boulevard los conciertos nocturnos que ejecuta la banda municipal.

Celebraremos que con esto quede saciada la sed destructora municipal.

El gallo, es símbolo de vigilancia. Tened, pues, en cuenta, al comprar un impermeable, si lleva la marca El Gallo y, si, efectivamente llevan tal marca, compradlo á ojos cerrados.

En Los arcos habrá ferias del 28 al 31 del corriente: el día 30 por la tarde será la corrida de vacas y además habrá caña y baile público con la banda municipal; á los concurrentes se les procurará toda clase de comodidades y para los ganados habrá pastos gratis y pastores que los custodien por las noches: es de esperar que las transacciones sean de importancia.

Con la solemnidad de siempre se celebró ayer en la iglesia parroquial de San Nicolás la función acostumbrada en honor de la Virgen del Pilar, asistiendo gran número de fieles, que oyeron con devoción y complacencia el notable sermón predicado por el elocuente y celoso capuchino R. P. Villava.

Segun buenos informes, el general Weyler viene por la línea de Casetas y le acompaña el Sr. Ramos Izquierdo, que se hospedará en casa del Sr. Ulzurrun.

Ayer tarde comenzaron, y á altas horas de la noche continuaban los trabajos para colocar mástiles y gallardetes en el trayecto que ha de recorrer el general Weyler á su entrada á esta ciudad, y que es el Ensanche, Paseo de Valencia, Plaza del Castillo y calles de Chapitela y Mercaderes hasta la plazuela Consistorial.

Procedente de la cárcel de Tudela ha ingresado en la de esta ciudad el preso José Rogel.

También ha ingresado en la cárcel de Estella, procedente de la de Pamplona, el preso Segundo Andueza.

De la Alcaldía.—Han sido denunciados 6 chicos por jugar á la pelota en la vía pública y un cochero por llevar los caballos con excesiva velocidad.

Ayer salió para Zaragoza un comisionado del Circo de Labarta con el objeto de ultimar las gestiones que se están haciendo para traer la compañía de zarzuela del género chico que actúa en el teatro Pignatelli de dicha ciudad.

Ya que publicamos anteayer el nombramiento de un agente de La Vasconia, nos parece oportuno dar á conocer los nombres de todos los agentes de partido que ha nombrado el Consejo de Administración de dicha importante sociedad de seguros contra incendios á prima fija, constituida con capitales navarros y con el objeto de evitar que la riqueza de esta provincia se pierda en el extranjero.

CHARADA. Es primera con segunda una capital famosa la tercera es negación que emplea cañeta y boca tercera con cuaba impares; con que si no te obsesiones bien puedes sacar el todo que es apellido y ahora lo oírás sonar con frecuencia porque es de ilustre persona.

Solución á la anterior: CA-BALLERA-TO

CHISTE ILUSTRADO:



—¿La edad de usted? —Sesenta años. —¿Y no le da á usted vergüenza, á sus años, verse encausado por robo? —Perdone V. S., señor juez, hace cuarenta años que comencé la carrera; sólo que en esta provincia no era conocido todavía.

ESTAFETA LOCAL

Table with columns: COTIZACION DE AYER, Valores de Navarra, and PRECIOS. It lists various market prices for goods like wheat, oil, and other commodities.

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

EL TIEMPO Temperatura máxima de anteayer 22'0 Id. mínima de ayer 8'4 Altura barométrica á las 9 de ayer. milímetros. 721'2 Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 22

EN EL MATADERO Reses sacrificadas 13; id. merinos 7; ovejas 25.

HOSPITAL CIVIL Ingresaron ayer 7 hombres y 1 mujeres; salieron 2 y 2 respectivamente; fallecidos 0 hombres y 0 mujer; quedando un total de 204 enfermos.

REGISTRO CIVIL En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones 0; hembras 0. Defunciones.—Juan Aramendia; de 2 años, de Pamplona; Manuel Gonzalez, de 65 años, de Puebla de Brollón (Lugo); Simona Goicoechea, de 34 años, de Arbonis. Matrimonios.—Marcelino Osacar, de Noain, con Severina Lizarraga, de Aranguren; Joaquin Romano con Dionisia Casado, ambos de Pamplona.

CARCEL DE PAMPLONA Existencia en el día de ayer: De causa pendiente 42 Arresto mayor 7 En expectación de marcha 12 Total 61

EN EL ALMUDI Cotización oficial. Precios que rigieron ayer: Trigo 22'25 reales robor; avena 12'50; cebada 13'00; habas duras 20'00; id. anchas 00; cebada 22'60; maíz 19'90; aisco 00'00; girón 18'40; alholva 21'10. Vendidos 365 robos en trigo y cereales.

MÚSICA EN EL PASEO Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda del regimiento de Constitución: «Rosignano paso-doble.—Fiochi. «Magdalena» mazurka.—Roig. Fantasia de la ópera «Aida».—Vardi. «Potpurri-Infantil».—José Larraquert. «Las sirenas» tanda de walses.—Waldteufel. «Zurvo» paso-doble. El Potpurri acaba de ser estrenado en San Sebastian, habiendo sido muy aplaudido y el señor Larraquert, autor del mismo, es miembro de aquella música municipal é hijo de esta ciudad.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL DIA 18 DOMINGO.—San Eduardo confesor.—Después que los dinamarqueses invadieron Inglaterra y derribaron sus altares y sus templos, subió al trono Eduardo, y todo mudó de aspecto. Sus exhortaciones y ejemplos produjeron el afecto que deseaba, y se vieron remedios en gran parte aquellos males que afligían su corazón. San Juan Evangelista le avisó la hora de su muerte, que ocurrió el día 6 de Enero del año 1095.

También se conmemoran hoy Santos Fansto, Marcial, Daniel y Florencio mártires; San Teófilo obispo obispo.

Una sola tributación bien sufrida vale más cien consolaciones.

DIA 14 LUNES.—San Calixto I, papa y mártir.—Fue San Calixto natural de Roma, y ascendió al Pontificado después de la muerte de San Celerino. Edificó la iglesia de Santa María Trastevere y un cementerio para sepultar los mártires, que todavía conserva su nombre. Estableció los ayunos de las cuatro épocas, prohibió la comunicación con los excomulgados y los matrimonios entre parientes, y convirtió muchos gentiles á la fé. Fue azotado y arrojado por una ventana de orden del Emperador Alejandro. el día 1.º de Octubre del año 229.

También se conmemoran en este día Santos Fortunato y Evaristo mártires; San Domingo confesor.

El hombre ha sido criado para alabar, hacer

reverenciay servir á Dios, y mediante esto, salvar su alma.

CULTOS Oficio de la Dominica con rito semidoble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa. A las quince exposición, vísperas, completas rosario, reserva, maitines y laudes. A las dieciocho y media rosario de los Escalvos de María con plática.

En Santo Domingo.—Cuarenta horas. A las nueve, novena rezada á Nuestra Señora del Rosario. A las diez y media se expondrá S. D. M. Olaso. Quedará manifiesto el Santísimo hasta las diez y seis que se hará la novena.

En San Nicolás.—A las cinco y cuarto saldrá el Rosario de la Aurora á las diez y ocho y media novena á Nuestra Señora del Pilar.

En los Carmelitas.—Función de la V. O. Tercera del Carmen. A las siete comunión. A las diez y siete se hará el ejercicio acostumbrado, predicando un R. P. Carmelita.

PARA MAÑANA.—Oficio de San Calixto con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa. A la tarde como ayer.

En los Carmelitas.—Cuarenta horas y novenario á Santa Teresa de Jesús. A las nueve novena rezada. A las diez y seis y media se expondrá S. D. M. y á las diez y siete se hará la novena con plática y gozos.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino.—Casa parroquial. San Juan Bautista.—Mercaderes 11, 3.º San Nicolás.—San Antón 23, 2.º San Lorenzo.—Casa parroquial. San Agustín.—San Agustín 22, 4.º

SERVICIO RÁPIDO El Eco de Navarra Del extranjero

(Servicio especial)

Botha ha roto el cerco. Londres.—Lord Kitchener ha telegrafiado desde Pretoria que Botha, rompiendo el cerco de las columnas, había pasado el río Pivaan, dirigiéndose al norte.

La policía, secundada por las fuerzas del coronel Hichs, ha podido recobrar de los boers, cerca de Venterskroon, el cañón que les fué capturado en Houtkop, bien que en estado inservible.

Combate en el Orange. Heilbron.—Un escuadrón de Kitchener, bajo las órdenes del coronel Wilson, se vio atacado cerca de Kroonstadt por 500 boers á las órdenes de Boshoff, Talgerand, Venter, Mayer y Went. El combate fué serio, durando hasta el anochecer, en que volvieron grupa las fuerzas del coronel Wilson, habiendo dejado varios muertos y trece prisioneros.

Rusia y Turquía. Constantinopla.—Habiendo solicitado Tenefik baja de nuevo á M. Yenowief, embajador de Rusia sus buenos oficios para la solución del conflicto con la Francia, el embajador ruso ha contestado á la Puerta que debía satisfacer las reclamaciones categóricas de dicha nación.

Miss Stowne Nueva York.—Dícese que se tiene conocimiento de la guardia de los malhechores que secuestraron á la misionera Miss Stowne.

Temores de Guillermo II Berlin.—La policía ha tomado minuciosas medidas para proteger al príncipe heredero cuando visite el 18 de Octubre á Aix-la-Chapelle.

La secuestrada de Poitiers. Poitiers.—El abogado defensor ha dicho que Mme. Monnier, madre de la secuestrada, era una excelente persona. El público ha protestado violentamente. Ha dicho también el abogado que Blanca era una excelente y que tenía facultades mentales perturbadas, procurando presentar al hermano de Blanca como una persona inconsciente de sus actos. Al llegar Marcelo Monnier á la cárcel entre dos gendarmes, la multitud ha dado gritos amenazadores contra él. Una piedra lanzada por un albañil le ha dado en el rostro. Mañana va á tomar la autoridad medidas severas.

ABELLA PRIMERA CONFERENCIA Madrid 12 (19 h.) Weyler viene

El ministro de la Guerra se dispone á salir para Pamplona esta noche á las siete y media. Así lo ha manifestado un ayudante suyo y también una distinguida persona muy allegada al ministro, la cual ha añadido que en el ministerio de la Guerra se estaban haciendo esta tarde los preparativos para dicho viaje.

Anoche y aun esta mañana se daba por cierto que el general Weyler marcharía á Pamplona el lunes próximo, porque se proponía, antes de ese viaje, presenciar las ma-

manobras de Caballería proyectadas para hoy y mañana; pere esas maniobras se han sus-

Las fiestas del Pilar

Las noticias de Zaragoza recibidas hoy por telégrafo y teléfono, pueden resumirse diciendo que las fiestas se celebran con muy grande animación y con orden completo.

Lo de Cataluña

Los rumores que circularon anoche a última hora, con referencia a telegramas particulares de Barcelona, según los cuales se habían reunido las autoridades de aquella capital por tener anuncio de un alzamiento carlista en Igualada, no se han confirmado en cuanto a esto último.

Parece que todo se reduce a una intención proyectada para una jugada de Bolsa, de esas que suelen combinarse en un despacho y que luego salen unas veces bien y otras mal. Ahora, por lo visto, les ha salido desigual.

El ministro de la Gobernación, que no tenía noticia de lo transmitido en dichos telegramas particulares, tan pronto como se enteró de éstos, se fué a pie, sin esperar a que le prepararan el coche, a conferenciar con el Sr. Sagasta.

Al punto se pusieron ambos al habla con el gobernador de Barcelona, y esta autoridad desmintió en absoluto lo del alzamiento, añadiendo que todo cuanto se dice, es efecto de una maniobra bursátil.

El subsecretario de Gobernación, hablando de este asunto, nos ha manifestado que las autoridades de Barcelona conocen los trabajos que se realizan, y por eso se celebran frecuentes reuniones para adoptar las medidas convenientes a fin de vigilar bien a los enemigos del orden; y, según esta versión, una de esas reuniones fué la de anoche.

Amortización militar
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica hoy la nota de las vacantes amortizadas durante el mes de Septiembre último. Son dos de general de brigada, tres de coronel, cinco de teniente coronel, once de comandante, diecisiete de capitán y quince de teniente.

Mitín huelguista
Comunican de Sevilla que mañana se verificará un mitín cuyo objeto es protestar contra la situación de los obreros de varios pueblos de aquella provincia, que, según dicen, son víctimas de los excesos de la burguesía.

En ese mitín se hablará en tonos muy radicales, por lo cual y dada la actitud de los obreros de Sevilla, no sería extraño que el resultado sea una huelga general.

Sobre los consumos
Continúan los periódicos dándole vueltas al asunto de la supresión ó sustitución del impuesto de consumos. El Imparcial publica datos para esclarecer el asunto, y El Correo, órgano del señor Sagasta, dice que será preciso hacer algo para modificar dicho impuesto, ya que tantas voces se levantan contra él.

Del extranjero
Un telegrama de Londres dice que en la isla Mauricio han ocurrido 41 defunciones causadas por la peste bubónica.

De Roma telegrafían que en Milán se han declarado en huelga los obreros panaderos.

Bolsa de Madrid
COTIZACION OFICIAL COMPARADA
Dia 11 Dia 12

Table with 3 columns: Instrument, Dia 11, Dia 12. Includes items like Duda perpetua, Obligaciones de Filipinas, etc.

SEGUNDA CONFERENCIA
Madrid 12 (23 horas).

El viaje de Weyler
Como he anunciado esta tarde, ha salido el ministro de la Guerra para Pamplona, acompañado de su ayudante el señor Lafuente.

Segun mis buenos informes, el general Weyler lleva propósito de resolver ahí mismo el importante asunto que motiva su

viaje, y es probable que el lunes emprenda el de regreso a Madrid.

Los cambios
Aumenta la preocupación que causa la cuestión de los cambios, y en consecuencia crecen también el disgusto y las censuras, porque el Gobierno nada práctico hace para remediar esa situación.

No hay miedo
Informes autorizados dicen que el ministro de la Guerra no tiene el menor temor de que ocurra un alzamiento carlista ni grande ni pequeño.

Planes del Gobierno
Los gastos que ocasione la colonia del Rio Muni no serán incluidos en el presupuesto del ministerio de Estado.

De consumos
El Ayuntamiento de Madrid ha acordado suprimir el impuesto de consumos sobre las patatas, legumbres y verduras, y rebajar el de las carnes baratas.

Los romeristas
El Sr. Bergamín, en nombre de la minoría romerista, se opondrá en el Parlamento a la supresión total del impuesto de consumos y al privilegio que se pretende en favor de los vinos.

Gamazo
De Valladolid telegrafían que vuelve a infundir inquietud el estado del Sr. Gamazo.

Lo de Marruecos
Según telegrafían de Tanger, llegó el crucero Infanta Isabel conduciendo pliegos del señor Saavedra é inmediatamente salió para Cádiz.

También comunican de Tanger que los ministros del sultán han firmado un documento en que se comprometen a satisfacer por completo las reclamaciones del señor Ojeda.

Las negociaciones, según los mismos despachos, marchan satisfactoriamente.

No lo cogerán
El gobierno inglés ha dado órdenes para que varios de los generales que operan en Africa, se dirijan al Natal con objeto de rodear a Bhotá y ver si logran capturarlos.

La pesca en Galicia
El señor Vincenti ha conferenciado con el señor Sagasta, manifestándole que no está conforme con lo acordado en el consejo de ministros de anoche sobre la cuestión de la pesca en Galicia, lo cual, en síntesis se reduce a prohibir la matrícula de nuevas trañeras, restringir las demarcaciones actuales para la pesca y constituir juntas locales mixtas de trañeros y jeiteros para señalar en adelante dichas demarcaciones.

Fiestas del Pilar
De Zaragoza han comunicado esta tarde que a la mañana se ha suspendido el Rosario por precaución; pero esta tarde a la hora prefijada iba a salir la procesión, habiendo gran concurso de gente en el trayecto y no existiendo temor de que se alterase el orden.

Vino a la tropa
Telegrafían de Paris que el Gobierno ha recibido una exposición del departamento de Bocas del Ródano, en la cual se pide que se consigne en el presupuesto de Guerra la cantidad necesaria para dar cada día a cada soldado un litro de vino.

Nuevos rumores
En Barcelona corre el rumor de que en una carretera de aquella provincia han sido encontrados cuatro carros que conducían armas.

El Herald de Paris publica un despacho de Cervera que habla de agitación carlista en la provincia de Lérida y de haberse reunido en Perpignan caracterizados carlistas, acordando entrar en España y fomentar un movimiento armado.

A sus puestos
Se ha dispuesto que en término de cuatro días tomen posesión de los cargos a que han sido destinados los peritos designados para la realización de los trabajos encaminados a la extinción de la langosta.

Movimiento de barcos
De Tolón ha zarpado para Sibuneta el vapor Ciudad de Cadix.

Procedente de la Habana, ha llegado a Nueva York el trasatlántico Monserrat.

De Fernando Poo comunican que ha llegado a la isla Santa Isabel el vapor Magallanes.

Del Muni
Los indígenas de Bata, que es el centro de población más importante de los territorios del Muni acatan gustosos la soberanía de España.

Se halla ya establecida esa soberanía en una extensión de ocho a diez kilómetros hacia el interior.

Lo del Banco
En el balance de hoy aparece el oro con igual cantidad que en el anterior; la plata tiene una baja de 2.464.031 pesetas, y los billetes han tenido aumento de 9.656.900.

Contra los consumos
En Granada se ha verificado una reunión magna, para preparar un mitin contra el impuesto de consumos.

La comisión organizadora está formada por los jefes de los partidos políticos, periodistas y presidentes de las sociedades.

Huelga minera
Segun telegramas de Paris, está próxima a terminar la huelga de los operarios de las minas de Bélgica.

Ultima hora
¡Cualquiera se fía!
Madrid 13 (1 h. 50 m.)

Un periódico de Londres publica un telegrama de Lisboa, según el cual, está a punto de pactarse una triple alianza de Inglaterra, España y Portugal, en la que se consignan condiciones ventajosísimas para España.

Precauciones
En Barcelona continúan las precauciones sanitarias. El alcalde ha reconocido un local que en otra ocasión sirvió de lazareto, por si conviene ó es preciso utilizarlo ahora con el mismo destino.

Pastillas de café y leche
Marca dos cafeteras
CAJITAS A 3 REALES
C. LOZANO. San Nicolás 64.

Agricultores
La destrucción de ballueca, carbonilla y demás yerbas que tanto perjuicio causan se obtiene por el Regenerador Climet.

Hondalán a vapor
Los propietarios que deseen hacerlo pueden dirigirse a don Pablo Jaurrieta en Peralta.

Quesos mantecosos
DE BAZTAN
Los riquísimos quesos que con todos los adelantos modernos y bajo la dirección técnica de un quesoero del Bearn (Francia) elabora la nueva fábrica, establecida en Elizondo, se hallan de venta en casa de los señores don Esteban Echeñique, calle Eslava, número 1; don Diego Mina, Paseo de Valencia, 34; señores sucesores de Got, Paseo de Valencia, 2; doña Patrocinio Egui, Mercaderes y en Estella en casa de la señora viuda de Zabalegui é hijo.

Tarjetas y membretes
AL MINUTO
Lotería y papelería de Casiano Diaz
17—Zapatería—17 13—4 (a)

Fábrica de abonos
QUIMICOS, MINERALES Y ORGANICOS
de Subiza, Aldaz y Compañía
PAMPLONA
Instalada esta fábrica con arreglo a los últimos adelantos, se halla en condiciones de fabricar los abonos más recomendables para todos los terrenos y cultivos, pudiendo cumplimentarse los pedidos que se le confien por importantes que éstos sean.

Interesante
PARA LOS CONTRATISTAS
La Excm. Diputación provincial de Alava sacará a subasta el día 22 de Octubre próximo las obras de cantería y albañilería del Asilo provincial de Santa María de las Nieves, importantes 496.467'95 pesetas, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación.

Concurso de obras
Se desea contratar la apertura de un túnel de 140 metros de longitud y las obras de cantería necesarias, para un salto de agua en Lumbier. Para detalles dirigirse a don Emilio Azarola, en Pamplona.

Angela de Guridi
tiene el honor de participar a su distinguida clientela que acaba de recibir los últimos modelos de sombreros de la presente estación para señoras y niños.

Perdida
La persona que hubiere encontrado un perro canelo con un collar de cascabeles y que atendiendo por el nombre de Ali, puede entregarlo en la peluquería de Manuel García, Plaza del Castillo y se le gratificará.

Arriendo de hierbas
AIBAR
El Ayuntamiento de esta villa ha determinado proceder al arriendo de hierbas de una corraliza sita en esta jurisdicción, en la que podrán pasturar 300 cabezas de ganado lanar, con derecho al goce en el comun para 200 cabezas, teniendo lugar la subasta el día 18 de los corrientes y hora de las once, bajo el tipo y condiciones que se leerán en aquel acto.

El reformador
de sombreros que vivía en la calle Campana número 5 se ha trasladado a la calle de Pozo-blanco núm. 18 piso 1.º donde sigue lavando y reformando toda clase de sombreros para caballeros, señoras y niños, a precios muy económicos.

Buena ocasión
En la esterería de Manuel Belso, sita en el Camino Real núm. 20 de la ciudad de Tafalla, hay un gran surtido de esteras y yutes.

Cocinera
Hay una viuda de 32 años de edad que desea colocarse de cocinera y sabe su obligación.

Aprendiz de herrero
Se desea uno de 14 a 16 años que tenga algun antecedente en el oficio a ser posible; darán razón en Abárzuza en casa de Félix García.

Siglo XX. Colmado
OSTRAS
Jamón en dulce, jamón de Strasburgo, galantina de ave trufada, lengua a la escarlata, lengua con pistachos, cabeza de jabalí, mortadela de Bolonia, salchichón de Vich, etc.

Buena ocasión
En la casa de préstamos de la calle de Pellejerías núm. 46 hay de venta una media sillería. También se vende un bonito fonógrafo.

Abonos
Superfosfato de cal de 16/18 soluble en el agua y en el citrato amónico se vende en Puente la Reina, calle del Cerco Nuevo núm. 13, a precio baratísimo.

Se necesita
en Olite un joven con principios de carretería y herrería en el taller de Basilio Usac.

Extravío de vaca
Hace tres meses que desapareció de los montes de Huici una vaca. Señas: edad 4 años, color trigueño, alzada regular y tiene en una asta la letra U, en el cuello lleva cencerro con correa. La persona que sepa su paradero se servirá avisar a don José Miguel Arrizubieta, vecino del pueblo de Huici.

Arriendo de habitaciones
Se arriendan en la casa núm. 6, de la calle de Rozalejo.

Labradores
En la calle de Zapatería, núm. 35 almacén de vinos de Nemesio Sarasa, y en la calle del Carmen casa Beltrán, se vende el buenísimo abono de la fábrica de Subiza, Aldaz y C.ª.

Pianos
De las mejores marcas nacionales y extranjeras. Depósito exclusivo.

Grandes novedades
en papelería y objetos de escritorio. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta.

Fuera canas
El tinte instantáneo del Dr. Clinet es el mejor conocido, no mancha ni quema, con un solo frasco para rubio, castaño y negro. Venta, pesetas 2,50.

Mercado en Erro
Suspendido el mercado del lugar de Erro en la primavera última, nuevamente dará principio el viernes 18 del corriente y continuará en igual día cada 15 días. Lo que se anuncia al público para general conocimiento.

Perdida
de una sortija de oro con diamantes. Forma antigua (hoy modernista), viniendo en automóvil desde Puente la Reina a esta ciudad el día 7 del actual.

Corraliza
Se arrienda la llamada del Planillo ó Norte, con salida a las Bardenas, sita en jurisdicción de Valtierra, propiedad de don Antonio Lapuerta. Para informes dirigirse a dicho señor en Pamplona; Valencia, 34, 4.º ó a don Julian Zapatero, en Valtierra.

Atención labradores
En el almacén de granos de Teodoro Gil en Tafalla se venden abonos de todas las clases. A fin de que el labrador pueda elegir el que más le acomode, tanto del país, como extranjero.

Se necesita
un oficial ebanista para el almacén de muebles calle Mayor 71.

Hierbas aborrales
Se arriendan en Sarvil, jurisdicción de Echauri. Para tratar de precio y condiciones con el casero en la misma posesión.

Pastelería de Iruña
Para el día del Pilar: jamón en dulce, pastillitos de ternera; gran variación en pasteles pastas finas. Postre del día, coronillas calientes.

Arriendo de trinquete
Se desea vender ó arrendar un trinquete de Juego de pelota en el pueblo de Carcastillo. Informará Melchor Mendivil en Falces.

Harinero
En el molino titulado Navarra jurisdicción de Novetela (Estella) hace falta un harinero que sepa su obligación. Informarán en el mismo molino y en Pamplona don Veremundo Aguado calle Mayor 116 piso 2.º

Fermin Lecumberri
CORREDOR DE COMERCIO
Mercaderes número 14, Escritorio, Pamplona

Quintas
El que suscribe cede sustitutos que ya tiene embarcados, y sirviendo en filas en la guarnición de las Islas Canarias, a todos los quintos que lo deseen; del actual reemplazo de 1901.

Oficinas: Paseo de Valencia, 14, principal, Manuel Castanera, Pamplona.—Corresponsales: Tudela, don Jacinto Olloqui, casa señora viuda de Miguel, banquero; Tafalla, don Jacinto Perez de Ciriza, banquero; Estella, señora viuda de J. Andrés Pozueta, banquero; Fitero, don Gervasio Alfaro, banquero.

Sustitutos
El que suscribe tiene hasta la fecha 150 sustitutos filiados y embarcados para Canarias, para quintos del actual reemplazo, los que cederá a precios económicos y con toda clase de garantías en fincas rústicas, urbanas y valores del Estado libres de todo gravamen. Es la única casa en esta provincia que tiene depositadas en el Excm. Diputación cuarenta mil pesetas para responder a deserciones y contingencias de la sustitución: si conviene a los interesados nada se les cobrará hasta pasar el año y día de responsabilidad, como lo viene haciendo hace quince años.

Corresponsales que están autorizados para firmar los contratos: Estella, don José Zuza, procurador; don Julian Azagra, Tudela; don Isidro Huarte, procurador; Aotz, don Martin Lacabe; Tafalla, don Pantaleón Burrezo.

Familia del campo
Se necesita para las aguas de Miluce. Darán razón Tecenderías 19.

Forjador
Se necesita uno para el herraje de los carros en la carretería de Julian Ruiz en Pitillas de Navarra.

Sastre
Hace falta una buena oficiala. Calderería número 19, 2.º

Compra de uva
Se tomarán en partidas al por menor y mayor, durante todo el mes de Octubre en los grandes almacenes y bodegas de Toribio Diez, domiciliado en Falces.

Billetes de Navidad
Se expenden en la Admon. de loterías de José Rodríguez, Mercaderes núm. 23.

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA

